

C.E. / D.P.

Compte rendu de la réunion du Comité d'Entreprise et des Délégués du Personnel du mercredi 19 octobre 2016

Destinataires:

- Directeur : M. L. RICHARD

- Membres du C.E.: Mmes P. ACKERMANN, A-C. BAGNOLINI, B. CAUDRELIEZ,

MM. H. JOLY, A. KHIDER, St. SCHNEIDER

- Délégués du personnel : Mme B. CAUDRELIEZ, M.P DAUPEYROUX,

MM. H. JOLY, Fr. SCHELLINGER

- Délégué syndical : M. Fr. SCHELLINGER

- Services Aléos : Secteur Intervention Sociale, Secteur Initiatives / Emploi, P.P.S.,

Loginser, Secteur Santé, Siège

- Résidences Aléos : Albert Schweitzer, Les Capucines, Les Cigognes, L'Ecluse,

Gambetta, Le Ginkgo, Les Iris, La Régio, Le Rhône, le Touring,

Le Vieil Armand, Vauban, Les Romains, La Rochelle.

Présents: Mmes: P. ACKERMANN, B. CAUDRELIEZ, Mme M.P. DAUPEYROUX

MM. L. RICHARD, Fr. SCHELLINGER, St. SCHNEIDER, A. KHIDER

Excusés: Mme A-C. BAGNOLINI – M. H. JOLY

Ordre du jour :

1) Approbation du compte rendu du 28 septembre 2016

2) Vie de l'Association

3) Sortie CE de Noël 2016

1) Approbation du compte-rendu du 28 septembre 2016 :

Le compte rendu est validé sans remarque particulière.

2) Vie de l'Association:

♣ Sortie des effectifs :

Secteur Initiatives / Emploi:

Suite à son recrutement sur un poste de médiateur emploi et à plusieurs difficultés rencontrées dès le démarrage de son contrat et incompatibles avec l'exercice de son poste, nous avons préféré mettre fin à la période d'essai de Mme Lidia MERZ.

Secteur Santé - LHSS:

Marie-Violette HERNANDEZ a été déclarée inapte à son poste de travail suite à des difficultés de santé importantes. Malgré diverses propositions d'adaptation de son poste de travail, notre Médecin du Travail n'a pas pu la déclarer apte. En conséquence, nous avons dû procéder à son licenciement pour inaptitude.

Secteur Résidences :

Ludovic BEYSANG (Résidence La Régio) sort des effectifs à compter du 15/10/2016 pour convenances personnelles.

Recrutement:

Secteur Interventions Sociales :

Un recrutement est lancé pour un poste d'intervenant social à temps plein sur le dispositif CAO.

CAO:

D'après nos informations, on compte une soixantaine de places ouvertes sur l'ensemble du département du Haut-Rhin. Ces places sont actuellement portées par Aléos, Adoma et Espoir. Peu d'opérateurs souhaitent s'investir dans ce dispositif, certains désirant plutôt même s'en retirer prochainement.

L'importante vague migratoire actuelle va bousculer le travail social pour les prochaines années. Constat est fait que le défi d'aujourd'hui est de bien anticiper les besoins d'insertion à long terme des personnes, afin que le travail entamé soit véritablement payant pour tous.

A ce jour, nous n'avons pas de visibilité sur la pérennité du dispositif CAO au sein de notre Association. Un travail de réorganisation du Secteur Intervention Sociale sera sans doute nécessaire au fur et à mesure des évolutions, notamment pour intégrer les charges de travail supplémentaires liées à sa mise en œuvre.

Nous avons reçu la visite du Haut-Commissariat aux Réfugiés des Nations Unies. Etaient présents : Stéphane SCHNEIDER, Christian MARLIEN, Patrick SCHUBERT, Mélanie HIGY, ainsi que plusieurs migrants que les représentants officiels ont souhaité rencontrer pour échanger avec eux sur leurs conditions d'accueil.

Des points positifs ont été évoqués :

- le confort des chambres, l'accès WiFi et internet, sachant que sur certains sites ils n'y ont pas accès et que c'est leur mode essentiel de communication avec leurs proches dispatchés à travers le monde. Le H.C.R. a noté l'intérêt de la prise en compte de la problématique santé dans nos modalités d'accueil.

Des points d'amélioration :

- Les mauvaises informations reçues par les migrants concernant leurs lieux de destination finales dont ils ne sont pas toujours informés au départ ;
- La problématique des « Dublin » : quel message envoie l'Europe à des personnes qu'on ballote d'un pays à l'autre ?
- La nécessité de mettre en place des cours de français ;
- L'accueil dans une petite commune dans laquelle la création de liens est plus compliquée et qui contribue à l'isolement des personnes.

Pour mémoire, le dispositif CAO a été à l'origine essentiellement mis en place pour offrir un toit sur la tête des migrants. L'Association a développé une bonne collaboration avec les représentants de l'Etat pour améliorer les conditions d'accueil.

A priori, un nouveau projet CADA devrait être lancé par la DDCSPP dans les prochaines semaines.

20 ans de SurSo :

Succès de cette manifestation organisée par notre partenaire.

45 ans de ALSA :

Le directeur d'ALSA, M. Jean-Luc SUTTER, prend sa retraite fin octobre. Son remplacement est en cours. L'ensemble des salariés et des résidents d'ALSA ont profité de l'occasion pour rendre hommage à Jean-Luc.

3) Sortie CE du 08 décembre 2016 :

Nous proposons cette année une sortie un peu particulière avec des interventions sur le thème de la sécurité routière. Nous sommes conscients que c'est un thème sérieux pour cette sortie de Noël. Cependant, nous tenons à souligner que les accidents de la route sont la principale cause de mortalité au travail actuellement et que c'est une préoccupation pour toutes les entreprises.

Prochaine réunion :

Le jeudi 24 novembre 2016 à 8 h au Siège de l'Association

La Secrétaire de séance B. CAUDRELIEZ

Le Président du C.E. L. RICHARD